



Jim Bilba : « Je peux être meilleur »

Les coulisses de Cholet-basket. Assistant-coach depuis l'été dernier, Jim Bilba fait le point sur son nouveau métier.

Jim, assistant, ça vous plaît ?
C'est intéressant. Il y a des bons côtés. Après, faire ça toute une vie, je me pose la question. Mais pour le moment, j'ai la tête dans le guidon, en essayant de jouer sur les deux tableaux avec ma formation de général manager.

Comment s'est passée la phase d'adaptation ?

Ce n'était pas si simple. Quand on a débuté, toute l'équipe n'était pas présente. Le premier mois a été difficile. Après, tu as plus d'automatismes, tu regardes comment les autres font, tu échanges. C'est comme ça que tu apprends. Et tu fais par rapport à ton ressenti.

Qu'est-ce qui a été le moins et, au contraire, le plus facile ?

Il n'y a rien eu de facile. Joueur, je ne m'intéressais pas à ce qui se passait derrière. J'ai découvert autre chose. Et je ne maîtrise pas encore complètement tout. Pour la vidéo, je peux être meilleur mais je pense qu'avec le temps je vais me bonifier. Pour les automatismes sur le terrain aussi, lors des séances. Pour la gestion d'un groupe également, il faut avoir vécu pas mal de choses différentes.

L'assistant est souvent le confident des joueurs. Est-ce le cas pour vous ?

Je suis ouvert et vais vers eux. Quand je vois quelque chose, je leur passe juste une petite phrase et après on peut ouvrir la discussion. (Il réfléchit) J'essaie d'être moi-même. Il y a des moments où ils sont réceptifs et d'autres moins. Certains viennent vers moi, et d'autres non. Chacun est différent.

Coach, ça vous plairait ?

(Il rit) Aujourd'hui, j'apprends



Jim Bilba (costume sombre, cravate bleue) a retrouvé le banc de Cholet-Basket. Pour sa première saison d'assistant coach, l'ancien joueur découvre un autre univers : « Il n'y a rien eu de facile. »

l'assistantat. On ne brûle pas les étapes. On finit cette saison et on verra ce que je veux faire au sein du club, ou autre chose.

Vous pensez toujours à être général manager ?

Là, j'ai pris un peu de retard mais ils sont conciliants. Si on regarde la majeure partie des gars en formation, on n'est pas prêts pour être GM d'un club. Mais ils franchissent des paliers, deviennent directeur sportif, touchent à la communication ou à l'événementiel. Et un jour, on leur propose d'être GM... ou rien du tout, mais ça t'ouvre à d'autres horizons [...] C'est très

intéressant, de voir que nous, les anciens athlètes, on est tous confrontés au même problème : l'après-carrière.

Le terrain vous manque-t-il ?

Non, pas vraiment. La dépense physique me manque. Parfois, j'ai envie de m'amuser, mais pas des contraintes de toute une saison. Non, vraiment pas, et je n'ai pas le temps.

Recueilli par
J. D.

■ Cholet-basket - Strasbourg, match ce soir (à 20 h), salle de La Meilleraie.

Ventes de billets aujourd'hui : par Internet au www.cholet-basket.com (paiement carte bancaire), par téléphone au 02 41 58 30 30 ou 02 41 71 65 12 jusqu'à 16 h (carte bancaire), et aux guichets de la salle à partir de 18 h 30.

Tarifs : de 3 à 21 €.